



Berlin N. Westendstrasse 65  
19.9.93.

Hochgeehrter Herr College!

Für Ihren frdl. Brief meinen besten Dank. Ich habe es mir gleich angeleget, sein Lassen, wegen des zwar unten auf der S. 111 & unserem Seminarstaatssekretär Dr. Hoffmann zu befragen, der sonst sehr beschlagen ist, aber in diesem Falle auch nach längeren Nachsuchen nicht finden konnte. Auch der Berliner hat sich schon an ihn gewandt gehabt und ~~der~~ latte wohl darum Ihnen noch nicht geantwortet, weil er noch keine Auskunft latte erhalten können.

Wean ich Ihnen einige kleine Vorschläge zur Verbesserung unterbreitet habe,

so sollte dies weiter nichts als ein Druck  
für das Viele, was ich aus Ihrer Lehre,  
Ihr Einleitung u. aus dem Lectorium  
des Dichters selbst gelernt habe, sein.  
Ich habe mir beim Lesen nach <sup>einige</sup> weitere  
Verbesserungsvorschläge an den Raum  
geschrieben - falls Sie beabsichtigen, einen  
Schluss des Textes Emendations-  
vorschläge in der Zeitung anzugeben, so  
nehmen Sie Ihnen gerne zur Verfügung;  
ich würde sie dann heraus schreiben und  
Ihnen übermitteln. Da Ihre beiden Drucke,  
wie Sie angeben, einer Familie angehören,  
ist es ja natürlich, daß sie eventuelle  
Fehler oft gemeinsam haben. Wenn Sie  
selbst in dem oder jenem Fall angegeben  
hätten, daß Sie der Sache nicht trauen,  
so würde man schon eher wagen, einen

Textfehler zu vermuten u. versuchen,  
darauf zu bessern. So aber denke ich wenigstens zunächst, Sie werden wohl schon einen  
richtigen Sinn gefunden haben und es liegt wohl nur an meiner Unzulänglichkeit,  
daß ich den Text nicht verstehen.  
Dessen Sinn hatte ich den Waarsch nach  
einer kleinen Anecdote ihrer Schwie-  
gereltern der Leserden Frau ungelegt;  
selbstverständlich sollte darin keine  
Kritik oder dgl. liegen.

Ihre Mittheilung über die Druckart des 29. J. und darüber dgl. Werke  
zeigt mir, daß ich hereingefallen bin; ich will versuchen, es unzumutbar zu machen,  
in diesem Falle ist das Werk nul-  
serlich für mich.

Eswird mich sehr freuen, wenn  
ich öfter das Vergnügen haben

werde, von Ihnen Brief zu erhalten  
und ich werde es gewiss nicht fehlen  
lassen, Ihnen zu zeigen, wie hohen Werth ich  
darauf lege, die Correspondenz rege  
zu erhalten. Augenblicklich habe  
sich eine Abhandlung etymologischen  
Inhalts unter der Feder, die aber nur  
einige Bogen umfassen wird.

cheine Frau u. Schweizer lesen  
sich Ihren Beobachtungen empfehlen u. danken  
Ihnen für die Grise. Ihrer Habsburg's  
Fortsetzung sehe ich mit grossem Inter-  
esse entgegen u. werde mich, sowie die  
Fortsetzung erscheint, wieder in  
sie stürzen.

Berthold Grise von  
Ihnen Sie hoch geschätzende

Barth.